

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

Trimestre . . . 1'80 pesetas
Semestre . . . 3'50 id.
Un año . . . 6'25 id.

NÚMERO SUELTO:

15 cénts.

Para paquetes de varios números, precios convencionales.

ORIENTACIONES NUEVAS

Juvenius

UN PERIÓDICO CONFEDERATIVO DE LAS FUERZAS ECONÓMICAS Y SINDICALES DEL VALLES ORIENTAL

CUERPO DE REDACCIÓN

Director y redactor:
FRANCISCO JANER BOIX

Dibujante y redactor:
CLAUDIO GIMENO

Redactores:
T. DORESTE
JUAN ANTÓN
VICENTE BUÑUEL
RAMON GARRELL
ISIDRO VIAPLANA

IMITEMOS AL HÉROE DEL PUEBLO: DURRUTI

UNA vida, un camino a seguir con dirección a lo que todos deseamos. Vida brillante la del hombre que comprendió y no quiso amoldarse a una generación de hombres falsos que disfrazaban la vida, creándose buenas posiciones a costas de sus semejantes.

Comprendió y marcó una línea a seguir con su ejemplo y espíritu de sacrificio; ganó la confianza de sus hombres que le siguieron, y querían parecerse a él; comprendían el porqué luchaban; sabían que no era en vano su sacrificio; que si ellos caían, quedaba una obra iniciada y otros la seguirían, guardando en sus almas un recuerdo de agradecimiento.

Cayó, pero queda su espíritu, y entre los que le queríamos y comprendíamos, aún vive entre nosotros y vivirá mientras quede sangre en nuestras venas, para derramarla en pro de su ideal, que es el nuestro.

Se dió la voz de «Madrid peligró» y allí se dirigió con sus hombres. Nunca quedó atrás. Cayeron cientos de ellos y su vida no faltó. Quizás no como él quisiera. Hubiese preferido morir matando al lado de sus compañeros, a los traidores de España; morir besando la tierra teñida con su sangre anarquista, la tierra que quería tanto. Y no con una sonrisa de desprecio para el que lanzó a traición aquella bala mortal.

Hombre de corazón y temple, que no se avino a sufrir los rigores de la explotación y amplió el horizonte con su sacrificio.

Un año hace que cayó. No podemos menos que recordarle. ¡Gloria al héroe del pueblo!

¡DURRUTI!

Al marchar a Madrid, dijo:
«¡No pasarán! ¡No pasarán!»

Nosotros, los hombres responsables de la España republicana, hemos de hacer nuestra su simbólica frase: «¡No pasarán!»

Y para que no pasen, ¿qué tenemos que hacer?...

Pues, unirnos todos los sectores antifascistas en un fuerte abrazo fraternal.

riós tanmateix veure com hom disposa d'una estufa en aquest país d'incomoditats. Tot és rústec, tot és miserable, però tot és intel·ligent.

I aquesta pluja tan continuada, que obliga els soldats a passar-se els dies encavats... Camins i carreteres quedens intransitables, deixant incomunicats els que hi ha a les trinxeres.

Un ensoïment general s'apodera de tots. Cada cau és una petita tertúlia, on cada ú sap de memòria, per haver-ho sentit explicar mil vegades, la vida i aventures i els fets més insignificants de totj els demés.

A la nit, les guàrdies són terribles. La pluja va xopant el capot, fins a fer-lo pesat com un mort i l'humiditat arriba fins el moll dels ossos. Que en són de llargues aquestes hores de guàrdia...

Des d'allà, lluny, la nostra artilleria bat les posicions enemigues. De les serres d'enfront, l'artilleria feixista ens bat a nosaltres. És igual, però. Per efecte del terreny, la meitat dels obusos fallen, i l'altra meitat... no tenen prou poder per a fer sortir de llurs caus tota aquesta munió d'homes cansats...

Claudi GIMENO
Del Batalló Vallès Oriental

Recordando a los héroes del pueblo: Durruti

Noviembre. Mes del primer aniversario de la defensa del heroico pueblo madrileño y mes que cumple un año que perdimos al malogrado Buenaventura Durruti.

Durruti, hombre luchador y aguerrido en las luchas por la emancipación del proletariado. El era un hijo del pueblo trabajador, era un auténtico revolucionario anarquista, que después de haber sufrido las injusticias del capitalismo mundial, continuaba luchando por la liberación de los pueblos oprimidos.

Durruti, obrero metalúrgico, que sufrió todas las provocaciones del hambre, miseria e injusticias, por el boicot de la burguesía, fué encarcelado en varios penales de España; fué condenado a muerte en varios países del mundo, pero él siempre continuó siguiendo la noble y bella ruta anarquista.

Cuando estalló el movimiento del 19 de Julio, en que los militares traidores se alzaron contra las pocas libertades del pueblo, Durruti, en compañía de Ascaso, Oliver y demás compañeros de la gloriosa Confederación, fueron los primeros que hicieron frente a los traidores sublevados y cuando horas después perdíamos en Atarazanas otro gran genio revolucionario, Ascaso, se continuaba la lucha con más valor y más encarnizada en las calles de Barcelona.

Habiendo ya vencido a los militares sanguinarios en Cataluña, Durruti salía al frente de su columna hacia Aragón. Sin vacilar un momento, se fué firme a la lucha. El era el nervio de la columna; allí donde mayor era el peligro, aparecía su figura hercúlea. Donde hacían falta zapatos, estaban los suyos; el que se quejaba de no tener guantes, le daba los suyos. Comía como todos, sin distinción alguna. Siempre estaba en las avanzadillas de fuego; en las lomas de Bujaraloz, Osera, Pina, Quinto; su figura era la de delante en tomarlas. Donde mayor era la lucha, estaba él.

Y cuando Madrid vivía las horas más trágicas y oscuras, no hubo necesidad de llamarlo; al conocer el peligro de Madrid, salió de su cuartel general con una parte de su magnífica columna y con velocidad como un relámpago, se presentó en la capital de la República. Y pronto demostró su bravura en los arrabales madrileños, y pocos días después nos llegaba la fatal noticia de que una bala traidora había segado la vida del bravo y valiente luchador.

En este mes de Noviembre, de las grandes luchas en las puertas de Madrid, cumple un año que perdimos el más apreciado compañero, el más querido de todos, Buenaventura Durruti, pues hace un año que perdimos un bravo luchador, un revolucionario y un gran anarquista.

Que nadie lo dude: Durruti era un genio de la guerra y la revolución. El nos abrió una brecha; nos enseñó un camino a seguir; el más firme y sincero para la libertad del pueblo; el que hemos de seguir todos aquellos que sepamos comprender y sentir los nobles y bellos sentimientos que germinaban en el corazón valeroso de nuestro hermano caído.

Durruti murió, pero su espíritu, su recuerdo, mora en nosotros, que hemos sabido y sabremos corresponder y continuar su obra, la obra común de todos los trabajadores, que tantos sacrificios costó al compañero que dió su vida por ella.

Para que nuestra victoria sea rápida y nuestro triunfo completo, hay que volver al espíritu de Julio y seguir el reflejo que nos señaló Durruti.

FEDERICO RIERA
(De las Juventudes Libertarias)

¿Pertenece a la S. I. A.? Si no pertenece, ingresa inmediatamente. Es la organización que encauzará con eficacia tus aportaciones solidarias

MANUAL DEL MILITANTE

El libro de la organización para la organización. Redactado por la Escuela de Militantes de Cataluña C.N.T.-F.A.I. 200 páginas. En rústica, 3 pesetas; en cartón, 3'50 ejemplar. 25 % de descuento a pedidos desde seis ejemplares en adelante. Pagos por adelantado o al contado.

Pedidos a la Federación Local, Casa Confederación C. N. T. - A. I. T. y a la Redacción de ORIENTACIONES NUEVAS.



ESTAMPES DEL FRONT HIVERN

Dies i més dies van transcórrer, llargs i plujosos. Dies grisos que encomanen tristors...

Un altre hivern s'acosta i cal prevenir-se contra les maltempades. Ben mirat hom no sap com prevenir-se, puix en l'actualitat manquen els recursos d'antany; hom ha d'escatimar el material per a refugis i les trinxeres inundades priven de circular-hi, obligant els soldats a fer-ho per damunt dels parapets, exposant-se a rebre un tret cert que els resoldrà tots els problemes...

Les coves estan totes en pessim estat i en perill d'enrunar-se. Recordem un cas dramàtic en extrem d'una cova que, en ensorrar-se, matà a dos dels tres que hi vivien i aquest tercer, un jove net de 19 o 20 anys, en veure's tant malparat, puix li havia caigut una biga de ferro damunt, es tirà un tret al cap.

Per tot arreu hi ha fang. Hom creuria que habita en mig de pantans. Una herba verda, d'un to fort, comença a aborriolar els camps, encara no inundats. Al cel, núvols i més núvols. A les nits, un vent rúfol fa petar de dents els que no estan a recés.

Les evacuacions de malalts augmenten, tent capficar els metges, que no volen que es dubti de llur treball professional.

Els canons, però, malgrat el mal temps, no paren de tirar —els maleïts!— obligant més d'una vegada a quedar-te enfangat fins al coll. Menys mal que molts dels obusos no esclaten per efecte del terreny tou.

L'enginy supera el material. Es cu-



Impresiones de la guerra

En el mes de julio del año 1936 empezó a iniciarse en España una guerra civil. Desde entonces, España fué un río de sangre. En Santander, mi pueblo, fué algo espantoso; 18 aviones fascistas se ensañaron en la inocente capital de Santander, donde dejaron caer bombas y más bombas, matando a mujeres y niños, destruyendo hogares que no tenían culpa de nada. Esto fué a últimos del año 1936 y después marcha, ron satisfechos de haber hecho esta hazaña tan grande para ellos. Atacaron después muchas veces, hasta que al fin Santander quedó bajo la férula fascista. Tuvimos que huir, dejando abandonados nuestros hogares y fuimos a Gijón donde nos quedamos unos 15 días y de allí al barco para marchar fuera de peligro. El barco era un carbonero que se llamaba "Mieres". Embarcamos a la una de la mañana y fuimos a Fran-

cia, desde donde en tren nos pasaron a Cataluña por Puigcerdá. Nos bajaron y fuimos a un comedor, nos dieron de comer y nos llevaron a un pueblo cercano a Barcelona. El pueblo que nos llevaron se llama Las Franquesas, un pueblo pequeño, pero muy bonito. Nos dan bien de comer, así que llevamos una vida como príncipes, si hoy los hubiera. No tenemos otro trabajo que ir al colegio.

Ahora que tengo algo de tranquilidad, voy a contar la ofensiva de nuestra querida tierra. La ofensiva empezó por Mataporquera y luego cogieron a Reinosa y se oían los cañonazos fascistas porque los nuestros no tenían aviación, ni cañones, ni nada; así que pronto llegaron a Santander y hasta que no lo han tomado no han cesado de bombardear, pero aún no están contentos. ¿Qué les falta? La pequeña villa gijonesa que la destruyeron con el bombardeo y Gijón ha caído.

Pero los asturianos y santanderinos